

NOTAS ENTOMOLOGICAS

LUIS E. PEÑA G.

1. Dos casos teratológicos en coleópteros chilenos

Hemos recibido dos insectos que ofrecen extraordinarios casos de anomalías en sus extremidades.

Chiasognathus grantii Steph. Un macho colectado en la cordillera de Malleco presenta en su pata metatorácica izquierda una transformación en su base de la cual nacen tres fémures uno de los cuales da origen a una tibia que sólo es un muñón. No así los otros dos que no tienen mayores modificaciones, presentándose dos patas completas.

Chenoderus tricolor Fairm. Es un macho con una antena trifida, siendo las tres ramas casi perfectas, salvo algunas modificaciones, tal como se pueden ver en los dibujos. El

ojo derecho fue afectado por este fenómeno, quedando dividido en dos partes por el abultamiento producido en el primer segmento antenal, que es el que da origen a las tres antenas derechas.

El resto del cuerpo de los dos coleópteros mencionados no presenta modificaciones.

